

## 2024 : transcender et rebondir !

Le décès brutal de Michèle RIVASI, Présidente de l'association Zones Blanches, nous laisse meurtris, incrédules et assommés. Nulle autre personnalité politique n'a eu le courage de porter en première ligne aussi loin la cause des EHS-MCS. Nulle autre n'a eu l'aplomb de rendre aussi visible leur peine et accessible leur singularité.

La prochaine assemblée générale 2024 décidera de la composition des dirigeants d'AZB. Le conseil d'administration élira un(e) nouveau (elle) président(e).

AZB continue le combat pour les EHS-MCS, contre toutes les pollutions environnementales.

## Faisons en sorte que les EHS-MCS sortent de l'invisibilité !



Après plusieurs mois de travail, nous avons le plaisir de vous annoncer la sortie de notre nouveau site internet. Il s'adresse **au grand public et aux personnes devenues EHS-MCS et aux potentiels financeurs.**

Il est construit comme une véritable boîte à outils et creuset d'informations, parmi lesquels :

« **Témoignages** » : une page pour rendre visible et compréhensible les parcours de vie sidérants des EHS-MCS ;

« **Souffrances et handicap** » : focus sur les conséquences et la précarité des personnes EHS-MCS. L'étude 2022 réalisée par la fondation Abbé Pierre « Habitats Précaires » est à disposition en téléchargement.

« **L'équation zones blanches** » : une rubrique pour expliquer qu'à ce jour il n'existe aucun lieu d'accueil en France pour les EHS-MCS et faire comprendre les attendus d'une « terre de ressourcement ».

« **Dispositif d'accompagnement** » des personnes EHS : sur la base du stage « test » conduit en 2022 nous avons élaboré avec le comité médico-scientifique un programme de 21 jours. Deux modules d'accompagnement seront proposés au printemps 2024 si nous en obtenons les aides financières demandées. Les réponses sont attendues en janvier 2024.

« **Les démarches préventives** » : des illustrations pragmatiques montrent comment il est facile avec une information claire de réduire fortement l'exposition à l'intérieur de l'habitat.

« **Habitat** » : présentation des contraintes, explication sur la « conduite de projet », nos expertises en cours et des exemples de constructions spécifiques en Suisse et en Belgique.

**Divers outils de communication sont à disposition :**

-Le dépliant AZB, en bas de page.

-Des dépliants de sensibilisation à l'hypersensibilité aux ondes électromagnétiques artificielles ont été réalisés gratuitement par notre webmaster Agnès Forette. Nous vous offrons « Maison sans ondes ajoutées » en pj ; Ils en existent d'autres qui sont téléchargeables en ligne : « Lieu sans ondes ajoutées » et « Ici habite une personne EHS ».

-Les réseaux sociaux : nous avons franchi le pas d'exister sur les réseaux sociaux : facebook, twitter, instagram, linkedIn par nécessité afin de montrer la cause et de manière à obtenir des soutiens. Nous faisons aussi passer le message qu'il est possible d'être connecté de manière protégée.

- La page actus : pour retrouver les dernières infos.

- Vidéos : de nombreuses vidéos, faciles à retrouver sont en ligne : témoignages de personnes EHS-

MCS, », « urgence vitale, personnes sensibles aux ondes », conférences des Docteurs Belpomme, Tournesac, Milbert, Koelman. Dr Belpomme et Michèle Rivasi à l'assemblée nationale en 2016 ou encore le film de Marc Khande, malheureusement toujours d'actualité : « Recherche zones blanches désespérément ».

**Des sujets sont aussi à venir :** le site internet est amené à évoluer, des pages sont en cours d'élaboration :

- Comès : « Expériences de soins »
- Bibliographie
- Indicateurs d'alerte
- Foire aux questions

Vous l'aurez compris, le site est construit sur l'idée d'obtenir plus de clarté, plus d'efficacité....

**Un grand merci à Agnès Forette**, webmaster AZB qui a construit bénévolement ce site internet en étant connectée en filaire.

**Nous espérons que vous apprécierez ce site comme un cadeau de Noël, à partager sans modération pour informer très largement.**

## Etude SEPIA, recherche de volontaire !

Des EHS volontaires sont recherchés, dans le cadre de l'étude SEPIA, étude nationale « EHS » intitulée : « **améliorer le recueil des données cliniques pour l'étude de l'hypersensibilité aux champs électromagnétiques** » qui a pour but de mieux définir l'électrohypersensibilité, afin que celle-ci puisse être mieux prise en compte dans la recherche scientifique et la pratique médicale. Aujourd'hui, il s'agit d'étendre dans plusieurs régions l'étude de faisabilité réalisée en Bretagne entre 2017 et 2019, pour produire de nouvelles connaissances en croisant les discours sur le "vécu du quotidien" avec les données médicales. Le caractère innovant du protocole est d'être fondé sur la conduite de 3 entretiens successifs au domicile de personnes électrohypersensibles volontaires.

L'équipe Sépia souhaite aller à la rencontre de toutes les personnes EHS, et notamment celles qui ont été contraintes de s'éloigner voire de s'isoler des sources d'exposition potentielles. Votre participation implique d'accepter un entretien sociologique suivi d'un entretien épidémiologique, puis d'un examen médical qui sera assuré par un médecin du Centre régional de pathologies professionnelles et environnementales de votre région, dans un intervalle de quelques semaines.

Il reste 30 places pour des personnes domiciliées dans le Puy-de Dôme et l'Allier ainsi que 8 places en Ardèche, Loire et Haute-Loire.

**Contact : SEPIA Santé :** 8 mail Jeanne Villepreux Power 56100 Lorient OU ehs.sepia@gmail.com, ou via le numéro 07 88 49 70 73. Contact : eha.sepia@gmail.com et jouanneau.charlene@gmail.com

## ADHESIONS ET DONS

La campagne de dons et d'adhésions est ouverte pour l'année civile 2024.

Rappel de nos missions :

- AZB vient en aide à des personnes en errance médicale et/ou sociale,
- AZB est mobilisée pour créer des lieux de vie « Habitat-santé »,
- AZB travaille via son comité médical sur un protocole de soins,
- AZB est active sur diverses actions en faveur de la reconnaissance

La solidarité et la générosité sont précieuses pour nous permettre de financer nos actions à contre-courant.

C'est en œuvrant collectivement au sein de notre association et en resserrant les liens entre tous que nous pourrions offrir une perspective d'avenir aux personnes électrohypersensibles et/ou chimicosensibles.

Vous avez besoin de notre soutien et nous avons besoin du votre. Votre participation même minime est importante : merci pour votre aide.

*Bulletin d'adhésion 2024 en pj.*

## Dépliant AZB

**Rappel :** le dépliant « Lieux de vie et accompagnement des personnes sensibles aux ondes électromagnétiques artificielles et autres pollutions » est mis gratuitement à disposition. Vous pouvez en recevoir davantage en participant aux frais d'expédition, soit 2.40 € pour 10 dépliants et 4 € pour 20 dépliants. Il est également téléchargeable sur notre site.

